

MIÉRCOLES 6 DE ENERO DE 2016

INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO

REFORMA ELECTORAL

LEY ELECTORAL LOCAL DEBE HOMOLOGARSE

Por Arlene Patiño

El secretario ejecutivo del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), Carlos Eguiarte Mereles, advirtió que este año es necesaria la homologación de la ley electoral local con la ley general de instituciones y procedimientos electorales, por lo que los diputados locales deberán iniciar trabajos para que exista certeza jurídica en los próximos comicios. “Habría que tener cuidado con la armonización de la ley local y de la Ley General de Instituciones y Procedimientos Electorales, recordando que nunca había visto una ley general en materia electoral en nuestro país. Hoy tenemos esta doble norma, la norma general que es aplicable y también la local; es de mayor importancia que ambas sean armónicas, no podemos llegar a un proceso electoral 2017 -2018 con leyes que contravienen y generan dudas en la aplicación”, dijo. De acuerdo con el funcionario, durante el proceso electoral pasado existieron contradicciones entre la ley local y la ley federal, lo cual ocasionó controversias que fueron turnadas y resueltas en tribunales. De tal manera que la armonización de estas leyes evitará conflictos en el futuro. “Una de las grandes ventajas para el 2018 es que tendremos criterios jurisdiccionales para seguir en la aplicación de esta normal, de tal manera que la complejidad que implicó el tener una nueva norma en el 2015 ya no la tendremos para el 2018. “Viendo con tiempo esta reforma legal, ajustando también nuestro marco electoral, tendremos un proceso electoral 2017-2018 más claro y cierto para las partes”, sostuvo. Redistribución. Otro de los temas que, anticipó, deberá de ser analizado por los legisladores es la redistribución, ya que el aumento poblacional registrado en la entidad obligaría a las autoridades electorales federales a realizar una redistribución de la población. Recordó que a finales del año pasado algunos diputados locales se pronunciaron por aumentar el número de espacios en el Congreso, específicamente tres más; sin embargo, deberá ser un tema de análisis este nuevo año. “Lo trascendental no es el número de diputados, sino que estén los distritos mejor equilibrados en cuanto a población, con 120,000 habitantes por distrito. Lo que se busca hacer es que el voto de los ciudadanos valga lo mismo”, dijo. (EE, 6)

ELECCIÓN EXTRAORDINARIA DE HUIMILPAN

ANUARIO 2015 “CAMPAÑAS. COMPITIERON CANDIDATOS POR ALCALDÍA DE HUIMILPAN”

Por Redacción

Noviembre de 2015 será memorable ya que se suscitaron los registros de los candidatos a la elección extraordinaria de Huimilpan. A mediados del mes iniciaron las campañas electorales para la elección extraordinaria, mismas que concluyeron el 2 de diciembre. El arranque de campañas, se generó una vez que en sesión del Consejo General del IEEQ, en Huimilpan, se aprobara el registro de los cinco candidatos postulados por los partidos políticos, para la presidencia municipal. Cabe recordar que en dicha sesión se aprobó la candidatura de Cristina Heinze Elizondo, quien fue registrada por el PAN el 9 de noviembre, candidata que también fue postulada por el PRD en candidatura común. En el caso de la coalición PRI-PVEM-PANAL el Consejo aprobó la candidatura de Celia Durán Terrazas, quien se registró el 12 de noviembre; en el caso de Morena registró a su candidata María Guadalupe Vázquez Miranda. (EUQ, 10)

MIÉRCOLES 6 DE ENERO DE 2016

REPRESENTACIÓN DE PARTIDOS

BAJO RESERVA

Ascenso vertiginoso. Las primeras veces que se escuchó hablar de él fue como militante panista, siendo representante ante el IEEQ. De ahí, muchos en su propio partido se dieron cuenta de qué estaba hecho, nos referimos a Greco Rosas. En la actualidad muchas voces al interior del blanquiazul ya le conocen y le reconocen los talentos, tanto así que el propio gobernador lo nombró subsecretario de Gobierno y ahora forma parte del Poder Judicial como magistrado. Sin duda alguna, muchos ojos de la política local están siguiéndolo de cerca. Pero lo más importante o más interesante es que también ya las miradas nacionales se centran en él. No lo pierdan de vista. (EUQ, 2)

PARTIDOS POLÍTICOS

PAN

GOBIERNOS DEL PAN VAN POR BUEN CAMINO, AFIRMA BÁEZ

Por Marco Estrada

Tras recuperar la gubernatura y diferentes presidencias municipales, así como la mayoría en el Congreso local, el presidente del Partido Acción Nacional (PAN) en el estado, José Luis Báez, aseguró que en los poco más de 90 días de trabajo que se llevan en las nuevas administraciones, se ha realizado una adecuada labor, en la que se ha cambiado el esquema que se tenía en los gobiernos pasados. De cara al primer año completo en que se realizarán los trabajos, el dirigente estatal comentó que las principales áreas en las que se ha trabajado son la administrativa y de finanzas, situación con la que dijo, se muestra una diferencia en comparación con el gobierno anterior. Además de puntualizar que se atenderán temas como seguridad, economía y transporte. (EUQ, 3)

PRI

MAV, CON DOBLE DISCURSO: PRI

Por Norma Ayala

El dirigente del PRI en el estado, Juan José Ruiz, aseguró que ha sido doble discurso el que ha manejado el presidente municipal capitalino, Marcos Aguilar Vega, sobre todo por las acciones cometidas por sus inspectores municipales, quienes agredieron a una mujer y a la dirigente de la Fecopse, Rocío Alvarado. Asimismo, señaló que el partido respaldará cualquier acción legal, política y social que se emprenda en contra de estos funcionarios públicos, incluso dijo, con acciones a través de los regidores priístas al interior del municipio. (EUQ, 1)

NOTAS PRINCIPALES

DQ: CELIA: PANDILLA SE REPARTE TSJ

Por Felipe Olguín

En el TSJ vamos a tener una pandilla "de puros cuates", aseguró la magistrada Celia Maya tras denunciar que a los 6 nuevos magistrados les repartieron las salas desde el 24 de diciembre (y no apenas ayer como anunció el Tribunal) bajo los criterios de la presidenta Consuelo Rosillo y sin hacer un análisis real de las funciones de cada funcionario. (DQ, principal)

MIÉRCOLES 6 DE ENERO DE 2016

PA: PERSIGUE MARCOS A LOS AMBULANTES

Por Fernando Venegas Ramírez

Para protestar por la discriminación del Ayuntamiento de Marcos Aguilar Vega en contra de organizaciones que no lo apoyaron en campaña, integrantes de Unión 28 de octubre, Francisco Villa y Franeleros del Estado se plantaron frente a la tienda La Parisina, en Zaragoza, al tiempo que la Fecopse documentó y denunció la agresión física del inspector del municipio, Flavio Miguel Morales, en contra de la lideresa Rocío Alvarado y de su esposo. (PA, principal)

EUQ: ENDURECEN ESTÁNDARES EN VERIFICACIÓN VEHICULAR

Por Aurora Aguirre

El titular de la Sedesu, Marco del Prete, informó que a partir de este año los estándares de evaluación en el tema de la verificación ambiental serán más estrictos, por lo que la población deberá colaborar más para la reducción de contaminantes. (EUQ, principal)

AM: PRESENTAN BALANCE DE OPERATIVO DECEMBRINO

Por Francisco Velázquez

Durante el operativo decembrino que inició el 12 de diciembre, y hasta este momento, se lograron recuperar 29 vehículos con reporte de robo y se detuvo a 47 personas que fueron puestas a disposición del MP, de las cuales 8 fueron presentadas por delitos del fuero federal, dio a conocer Ángel Rangel, director de la PoEs. (AM, principal)

N: LO BALEARON

Por Rubén Pacheco y Manuel Sánchez

Una persona resultó con una herida en la cabeza luego de que 2 delincuentes a bordo de una motocicleta intentaron asaltarlo, al resistirse, uno de los responsables le disparó a quemarropa dejándolo tendido en la puerta de la bodega del restaurante Nabuco, en la colonia Las Plazas. (N, principal)

CQ: SERÍA EL AJEDREZ, MATRÍCULA ESCOLAR

Por Irán Hernández

A fin de desarrollar la concentración y paciencia, creatividad, intuición, y memoria de los estudiantes, Herlinda Vázquez propondrá que el ajedrez se materia en educación básica. (CQ, principal)

PODER EJECUTIVO

INSISTE UAQ EN REUNIÓN CON GOBERNADOR

Por Norma Ayala

De acuerdo con el secretario académico de la UAQ Irineo Torres, la institución seguirá buscando que el gobernador acuda a una sesión de Consejo Universitario en donde se abordaría el tema del presupuesto. Al respecto, el secretario de Educación, Alfredo Botello confirmó que el equipo del gobernador, como el equipo del rector, han tenido reuniones para establecer de qué manera se puede apoyar a la Universidad en materia de recursos. (EUQ, 6)

PREVÉN BAJAS TEMPERATURAS EN LA ENTIDAD, SEGÚN SMN

Por Lenin Robledo

Gabriel Bastarrachea, CEPC, informó sobre formaciones de humedad tanto en el Océano Pacífico como en el Atlántico, lo que favorecerá que haya hasta un 20% de probabilidad de lluvia, de ligeras a moderadas, durante los

MIÉRCOLES 6 DE ENERO DE 2016

siguientes 3 días. (...) anunció la posible aparición del Frente Frío número 27 que hará que las temperaturas en la entidad bajen en caso de concretarse su formación. (EUQ, 5)

PODER LEGISLATIVO

GUERRA SUCIA SOLO EMPAÑA PROCESO ELECTORAL: CABRERA

Por Candhy Escalante

Roberto Carlos Cabrera Valencia, presidente de la Mesa Directiva en la LVIII Legislatura local, pidió a los partidos políticos que participarán en las elecciones en Colima que eviten la guerra sucia, pues solo inhibe la participación de los votantes durante el proceso que concluirá el próximo 17 de enero. Lo anterior luego de que fuera filtrado en redes sociales un audio en el que el senador panista Jorge Luis Preciado Rodríguez conversa de manera sugestiva con, al parecer, una de las mejores amigas de su hija, a quien le promete que la visitará en Colima para pasar una noche con ella. (PA, 8)

LAMENTA PRI ALZA EN EL COSTO DEL AGUA

Por Marco Estrada

Luego de que la CEA anunció que aumenta el costo en diferentes zonas del estado, el coordinador de la bancada del PRI en el Congreso local, Mauricio Ortiz lamentó tal medida, pues será un golpe para la economía de los queretanos. Ortiz Proal recordó que en su momento se apoyó la medida del gobernador de adelgazar la nómina del gobierno del estado, a fin de que esos recursos puedan ser reorientados; sin embargo, el aumento al costo del agua no es una medida que se respalde. (EUQ, 3)

CREARÁ MARY GARCÍA AGENDA INTEGRAL PARA QUERÉTARO

Por Redacción

Con el impulso de planes y proyectos los diputados federales estamos promoviendo y consolidando una agenda integral para fortalecer a Querétaro, para que desde la federación se generen condiciones para el desarrollo del estado en vertientes como salud, seguridad, desarrollo económico y social, aseguró la diputada federal Mary García, quien en el marco de la visita del gobernador a San Lázaro, reiteró su visión de coordinar acciones para dar resultados en beneficio de los queretanos. (CQ, 19)

FUEGO AMIGO / PRIMER MUNDO

Diputado VIP. El perredista Carlos Sánchez colgó esta foto en su muro, quejándose de que: "Esta Navidad solo trajo una urgente y devota dieta, así que no me busquen!!!". Claro, antes se fue al Estadio AT&T de los Vaqueros de Dallas con todo y jersey del receptor Dez Bryant. ¡Viva el capitalismo! (PA, 1)

PODER JUDICIAL

SESIONA PLENO DEL TRIBUNAL "EN LO OSCURITO"

Por Francisco Javier Maldonado Muñoz

En total hermetismo y opacidad, casi en secreto, sesionó ayer el Pleno del Tribunal Superior de Justicia del Estado de Querétaro supuestamente para asignar las salas jurisdiccionales a los magistrados de reciente elección. Presididos por Consuelo Rosillo, los 13 integrantes del Poder Judicial fueron convocados para la repartición jurisdiccional pero bajo un esquema de secrecía, sesionando a puerta cerrada y con la consigna de no permitir el acceso, ni informar, a los medios de comunicación. (DQ, 1)

MIÉRCOLES 6 DE ENERO DE 2016

HUBO ARREGLOS PREVIOS EN ELECCIÓN DE SALAS

Por Lenin Robledo

La magistrada Celia Maya denunció que en el Tribunal Superior de Justicia (TSJ) del estado de Querétaro no se respetó la institucionalidad, debido a que se hicieron arreglos previos para la designación de las salas de los nuevos magistrados y no a través de una sesión de pleno, en la que se discutieran los perfiles de los nuevos integrantes del tribunal. “Ahora resulta que en un día inhábil [24 de diciembre] en el que no se observa la institucionalidad del pleno, la presidenta hizo propuesta de a qué sala debe ir cada uno de los magistrados, entonces no sé para qué me citaron hoy [ayer] si ya están asignados, eso es romper con toda la institucionalidad”, aseveró la magistrada en rueda de prensa, previo a acudir a la sesión de pleno extraordinaria que iba a realizar el TSJ para la integración de los magistrados a sus respectivas salas. (EUQ, 3)

MUNICIPIOS

MAV: AUMENTÓ PREDIAL POR OBRAS IRREGULARES

Por Domingo Valdez

El municipio de Querétaro detectó que 16 mil personas hicieron construcciones de manera irregular a sus propiedades, situación que generó que aumentara el monto a pagar de impuesto predial, aseguró el alcalde Marcos Aguilar Vega, quien dijo que estos contribuyentes no tendrán multa alguna, pues lo que quieren es que se regulen y paguen sus impuestos. (EUQ, 4)

VIOLENCIA EN MENCHACA ES ENTRE FAMILIAS: RANGEL NIEVES

Por Lenin Robledo

Los enfrentamientos que se han registrado en días pasados en la colonia Menchaca II, se deben a rencillas entre familias, así lo aseguró Ángel Rangel Nieves, Director de la Policía Estatal de Querétaro, quien negó que estos hechos reflejen una situación de inseguridad generalizada en esa colonia del norte de la capital queretana. (EUQ, 1)

FECOPSE DENUNCIA AGRESIÓN

Por Gustavo López

Una supuesta agresión por parte de inspectores capitalinos denunció la líder de la Fecopse, Rocío Alvarado, haber sufrido el pasado lunes, cuando acudió a las inmediaciones del tianguis del Sombrero a revisar un operativo que se llevaba a cabo en el lugar, donde por falta de permisos se le estaba decomisando mercancía a diversos comerciantes. Dijo que lo que busca la administración capitalina, es “echar” a pelear entre sí a los distintos grupos de comerciantes, esto al otorgarle permisos sólo a algunos. (DQ, 4)

CONFIRMA POES MOVILIZACIÓN POR APREHENSIÓN Y NO POR ‘LEVANTÓN’

Por Tania Talavera y Anaid Mendoza

Confirmó el director de la PoEs, Ángel Rangel, que el reporte por un “levantón” se trató del cumplimiento de una orden de aprehensión por agentes ministeriales de la PGJ de Querétaro y de Guanajuato, en la calle José María Vertiz de la colonia Candiles. (N, 1)

CRISTALAZO A CAMIONETA DE EDIL

Por Francisco Javier Maldonado Muñoz

La camioneta del presidente municipal de Corregidora, Mauricio Kuri, sufrió de un cristalazo en el medallón que cometió, supuestamente, Víctor Vargas Jiménez, de 30 años, quien en un principio fue detenido y golpeado por

MIÉRCOLES 6 DE ENERO DE 2016

personal de seguridad del edil y luego detenido por elementos de la policía municipal, que lo pusieron a disposición del MP junto con la unidad dañada. Lo anterior ocurrió en el estacionamiento del Hospital Star Médica. (DQ, 8)

COLUMNAS Y OPINIÓN

BAJO RESERVA

Turbulencia en el Poder Judicial. Ahora que la magistrada Celia Maya reventó la información en cuanto a que supuestamente el 24 de diciembre se reunieron los magistrados para definir las posiciones en las diferentes salas, se ha venido una serie de nubarrones en torno al Poder Judicial. Muchos de los que están cerca de este Poder quisieran que no estuvieran en el centro de la polémica, pero sin duda alguna todavía habrá mucha tela de dónde cortar sobre este asunto. Alistan sus maletas. Nos comentan que el gobernador, acompañado del secretario de Turismo y tal vez el presidente municipal de Querétaro, MAV, podrían viajar el día 19 de este mes a la feria más importante a nivel mundial en cuestión de turismo. Y es que nos aseguran tanto el mandatario como Hugo Burgos están interesados en conocer cómo se desarrollan las diferentes rutas en España, ya que el propio secretario de Turismo ha confirmado que es muy viable que se pueda implementar la Ruta del Toro de Lidia y fortalecer la Ruta Religiosa, ahora que la figura de San Junípero Serra ha sido difundida a nivel mundial. Esto para presumir las misiones franciscanas de la Sierra Gorda. Nos dicen que también acompañarían al jefe del Ejecutivo los presidentes de las asociaciones de hoteleros. Ojalá y también se tome en cuenta el tema de las conexiones, ya que entre mayor facilidad para tomar vuelos desde Europa hacia México, con conexiones seguras a Querétaro, arrojaría buenos dividendos en temas de inversión turística. Leña del tronco caído. A decir de José Luis Báez, líder del PAN, en el sexenio anterior no hubo apertura a la libertad de expresión, por lo que no hubo críticas al gobierno como las que actualmente hay. Tan seguro se manifestó Báez que reconoció que hay diferentes voces que critican la labor de MAV, y no perdió oportunidad para defender la labor del actual edil al asegurar que éste realiza una buena administración, si se considera la manera en que recibió la alcaldía. (EUQ, 2)

CUARTO DE GUERRA

Por Julio de la Cruz

GENIO. ¿Quién le habrá sugerido a Consuelo Rosillo sesionar en secreto justo cuando una de sus magistradas los acusa de esconderse? Temerosos quién sabe de qué, los brillantes becados ya hicieron del Poder Judicial el órgano más opaco. ¡Cómo estarán las cosas de mal que mientras los magistrados se reúnen en lo oscuro, los rateros andan a plena luz del día!. JOYITA. La magistrada Rosillo hizo ayer una aportación al diccionario, diciendo que una fianza debe ser "acaecible" en vez de "asequible". Ahora entiendo. AY AY AY... Y que de pronto le sale lo quejumbrosa a la lideresa Rocío Alvarado y se apresura a colocarse el collarín para cuidar sus cervicales. Estaba como si nada antes de saber que habían llegado los reporteros a su conferencia e indignada porque los que vieron la transformación no le creían, insistía: "¡yo no armo teatros, eh!". (DQ, 1)

2016 UN AÑO DE UTOPIÁS POSIBLES

Por Alicia Colchado Ariza

Según el calendario oficial un año nuevo ha dado inicio y con él se renueva la perspectiva de esperanza y alternativas, pero esas sólo podrán ser una realidad cuando imaginemos y trabajemos por nuestro futuro teniendo presente el pasado. Para ello no podemos y no debemos olvidar los grandes pendientes sociales en nuestro estado. Según el Coneval en su reporte de Medición de la Pobreza Querétaro 2014, existen 675 mil 700 personas calificadas en pobreza de las cuales 76 mil 100 viven en pobreza extrema (...) En la página oficial de la PGJ de

MIÉRCOLES 6 DE ENERO DE 2016

Querétaro puede consultarse el reporte de 37 mujeres adultas y 35 menores de edad desaparecidas, y en el apartado de desaparecidos la ficha informativa de 89 hombres adultos y 12 menores de edad (...) Como resultado de la investigación y acompañamiento solidario de varias organizaciones sociales en nuestro estado, identificamos los casos de 23 mujeres asesinadas con extrema violencia sólo por el hecho de ser mujeres, es decir, 23 feminicidios, motivo por el cual solicitamos la activación de la Alerta por Violencia de Género. Al respecto seguimos en espera de la respuesta oficial a dicha solicitud. La modificación a la Ley de Pensiones y Jubilaciones para las y los trabajadores al Servicio de los Poderes del Estado, aprobada por la legislatura en el estado, condena a más de 5 mil trabajadores a la incertidumbre en la última etapa de su vida, ya que sin importar los años de servicio sólo podrán jubilarse hasta que cumplan 60 años de edad, mientras, los mismos que aprobaron esa modificación otorgaron altísimas jubilaciones para ex diputados (...) La reforma laboral disfrazada de reforma educativa violenta el derecho a la estabilidad en el empleo para más de 20 mil profesores en nuestro estado, (...) Es necesario señalar que como sociedad queretana avanzamos en algunos de los temas señalados sólo porque decidimos superar las diferencias privilegiando las coincidencias. Por delante tenemos un nuevo año, llegó 2016 y con él la esperanza de lograr que estos esfuerzos se multipliquen. (...) (EUQ, 11)

PLAZA DE ARMAS

Por Sergio Arturo Venegas Ramírez

Imperdible. Expertos en temas culturales se reunirán en el Museo de Arte Sacro (MAS) del 12 de este mes al 25 de febrero para estudiar y recuperar la memoria de ese recinto, quizá el más antiguo del Centro Histórico, y con ello la labor evangelizadora de los Hipólitos a través de su antiguo hospital ubicado ahí, en Allende 4. José Alfonso Niembro Calzada, director ejecutivo del MAS, desea aumentar los conocimientos sobre ese lugar y enriquecer el contexto histórico con un seminario impartido por conocedores de la materia. Así, el Museo de Arte Sacro, en coordinación con la Diócesis de Querétaro, ha invitado a ponentes del nivel de María Luisa Septién Muriel, Ignacio Frías Camacho, el Presbítero Alfredo Hernández, Antonio Loyola Vera, el cronista Roberto Servín Muñoz, Gerardo Vega González y Monseñor Martín Lara Becerril, vicario general, entre otros. Nos honra también -y lo agradecemos mucho- la invitación a Plaza de Armas, en el tema del valor de la comunicación social en la cultura. El seminario "De Antiguo Hospital de Hipólitos a Museo de Arte Sacro" será no solamente interesante, sino ilustrativo para recordar la importante participación de las órdenes religiosas en la vida de Querétaro, la medicina y la arquitectura de los siglos XVI y XVII, la conservación de nuestro patrimonio y la importancia de los museos como baluarte de la cultura. Al final de los trabajos se tendrá un cierre magistral con la conferencia del vicario general de la Diócesis de Querétaro, Martín Lara Becerril, sobre la cultura como eslabón en la evangelización. Ahí estaremos. - LA CARAMBADA- Celia. ¿Se acuerdan que les dije que la magistrada Maya no los iba a matar, pero no los iba a dejar vivir? Nomás para arrancar el año les dije de todo a sus compañeros del TSJ. ¡Porca Miseria! -ANDADOR LIBERTAD- Breviario cultural. Defensora de la cocina tradicional y de nuestro legado cultural, doña María Elena Vázquez, gerente del restaurante Nicos, explicó ayer en Face el significado de la Rosca de Reyes. "El niño Jesús en la rosca simboliza la temporada en la que José y María le escondían el niño a Herodes. La forma circular de la rosca simboliza el amor sin principio ni fin de Dios. Y el chocolate Abuelita simboliza la celulitis abajo de las pompis". ¡Ah, bueno! -OÍDO EN EL 1810- Ya no hay respeto. ¿Será cierto que le dieron cristalazo en la capital a un vehículo del alcalde de Corregidora, Mauricio Kuri? Somos nada. -¡PREEEPAREN!- Sorpresa. La dirección general de la Universidad Cuauhtémoc anunció que el maestro Carlos Rodrigo Valencia Bernal ha dejado de ser rector de esa institución. En su lugar, y de manera provisional, asume la Secretaría Académica la doctora Teresa Hernández, quien fungía como directora de Acreditación y Calidad. A Valencia Bernal le agradecen y reconocen el trabajo realizado al frente de la Universidad para cumplir con su compromiso educativo. Y es todo, amigos. - ¡AAPUNTEN!- Inocultable. La violencia está desatada en algunas colonias de la ciudad y particularmente en

MIÉRCOLES 6 DE ENERO DE 2016

Menchaca, en donde ahora (con bombas molotov o cohetones, según la autoridad) se queman automóviles. Eso, digan, lo que digan, no ocurría antes en Querétaro. Bueno, los memoriosos recuerdan, con excepción de cuando Marco Antonio León Hernández y su compadre José Luis Aguilera Ortiz incendiaban patrullas, además de secuestrar camiones. Yo no lo sé de cierto. -¡FUEGO!- Pepe. Entre centenares de mujeres cenecistas se dejó ver en Veracruz el secretario de Agricultura y Ganadería, José Calzada Roviroso. Las imágenes, compartidas en redes, muestran al exgobernador de Querétaro en plena acción. Como en 2009. (PA, 2)

EXPEDIENTE Q “TREMENDA”

Por Adán Olvera

La reforma a la Ley de Jubilaciones y Pensiones de los Trabajadores del estado sin duda es la medida que se tenía que tomar de manera urgente para proteger las finanzas estatales y de o hacerlo en los próximos años los problemas serían terribles para las finanzas estatales. Lo que trajo de rebote fue la tramitación de jubilación de 7 magistrados del Poder Judicial que al ver tal medida no quisieron verse afectados, ya que la reforma “topada” el monto económico en 42 mil pesos y lo mejor para sus interés era recibir del estado poco más de 130 mil pesos mensuales por concepto de jubilación. De ahí la “gran oportunidad” para los legisladores de repartirse los lugares en el TS; cuatro y dos, así fue para los principales partidos políticos en la entidad y no es cosa nueva, viene sucediendo sistemáticamente por lo menos en los últimos tres sexenios. Una variable con la que no contaban en la “Tremenda Corte” es que una magistrada está más participada que los recién nombrados (ya es mucho decir) por el poder Legislativo y es que Celia Maya recientemente compitió por las siglas de MORENA, ya que se les arrepintió de la jubilación por lo que tramitó sus demandas de amparo y seguirá como magistrada dándoles mucha lata en la “Tremenda Corte Queretana”; Celia Maya asegura que la repartición de las salas dentro del Poder Judicial se dio el pasado 24 de diciembre y que ayer en la sesión de pleno extraordinaria simplemente se validó una repartición que ya había tomado algunos magistrados del Poder Judicial en Querétaro. Efectivamente ayer se asignaron a los integrantes de dos salas Penales y Civiles, así como los integrantes de las salas Constitucional y de Adolescentes; para meter más suspicacia y sospechosismo a la designación de magistrados, decidieron volver privada una sesión que en origen debe ser pública; el TSJ tendrá mucho por resolver de aquí en adelante y no precisamente asuntos pendientes a la impartición de justicia. (DQ, 3)

ASTERISCOS

La directora del SEDIF, la exdiputada Raquel Jiménez, dejó en claro por qué decidió sacar de su estructura el programa ‘Mäka’, creado en el sexenio gubernamental anterior. Afirmó que éste tiene como objetivo generar utilidades, planteamiento que está reñido con el perfil del sistema DIF, cuya labor es eminentemente altruista. Por eso es que deberá ser cobijada por otra dependencia que coincida con sus aspiraciones. (AM, 3)

EL ASALTO AL PODER JUDICIAL

Por Andrés González

La denuncia fue frontal, abierta y sin miramiento alguno. Es la claridosa –siempre lo ha sido– magistrada Celia Maya “claro que aún soy magistrada” la que, en espera de la audiencia incidental por su posible jubilación o la salida que a esta le den, las aguas en ese TSJ se están tornando turbias, en medio de la sospecha y complicidad del Poder Ejecutivo y el Legislativo, “porque a mí se me ha violentado un derecho y donde la institucionalidad no ha sido respetada”. La jugada ya cuajada en el TSJ aparece demasiado burda, con la participación de los 3 poderes, en un evidente reparto del botín por los altos cobros que devengan los Magistrados de ese Tribunal y en el que tomaron parte las instancias cupulares de los dos principales partidos políticos de la entidad, el PAN y el PRI (...) Los 6 nuevos magistrados que ayer rindieron protesta, son: Lic. Mariela Ponce, con carrera judicial de más de 21

MIÉRCOLES 6 DE ENERO DE 2016

años; la Lic. Lourdes Obregón, también con ejercicio en diversas tareas del Tribunal y a últimas fechas, Juez de primera instancia, el pero –en este caso– es que es esposa del Lic. Juan Martín Granados Torres, secretario de gobierno del estado, si bien su capacidad personal está fuera de toda duda. (...) Así se fraguó la nueva conformación del nuevo TSJ en donde los magistrados salientes –los premiados con su jubilación– y los nuevos, dejaron de lado la alta responsabilidad social que tienen los órganos jurisdiccionales ante los justiciables, la falta de respeto a la sociedad misma y la evidente intervención de la nueva cúpula del Poder Público y hasta –increíble– con tintes de premiación partidista. Así se reparte el Poder en este Estado, incluyendo el Judicial. (Código Informativo)

UNA GUERRA PERDIDA

Por Adolfo Camacho Esquivel

Una vez más se demuestra la ola de violencia que atraviesa nuestro país. México sigue pasando por situaciones que exponen su vulnerabilidad en temas de seguridad y en temas de la lucha contra el narcotráfico. Esa lucha sigue siendo una cuestión de gran importancia para nuestro país porque es una lucha que lleva ya varios años. Los operativos en los que se enfrenta al crimen organizado sólo nos comprueban que sigue siendo una guerra que se enfrenta sin decisión, porque el gobierno federal sigue siendo incapaz de combatirla. A unas horas de rendir su toma de protesta como alcaldesa de Temixco, Morelos, nuestra compañera de partido, Gisela Raquel Mota Ocampo, sufrió un atentado en el que lamentablemente perdió la vida. Este hecho es uno más de tantos que han sido provocados desde hace décadas en el país. Es por eso que en el Partido de la Revolución Democrática (PRD) del estado de Querétaro condenamos enérgicamente el artero crimen y exigimos justicia y esclarecimiento a este hecho. Lo hacemos de esta manera porque es necesario tener mano firme contra este tipo de delincuencia y sobre todo que se aplique todo el peso de la ley contra los involucrados en el asesinato. No podemos permitir que estos acontecimientos sigan en aumento, porque sólo provocan riesgo y miedo en la sociedad mexicana. Lo hacemos de esta manera porque estamos convencidos de que el gobierno de Enrique Peña Nieto debe poner mano firme en esta guerra contra el narcotráfico y que por fin se terminen estos acontecimientos tan lamentables. Deben darse cuenta que los operativos y las maniobras que se han realizado hasta el momento sólo ponen en tela de juicio la poca eficiencia que tienen al combatir al crimen organizado. En el PRD Querétaro nos sumamos a las palabras de nuestro Comité Nacional, por lo que tachamos este asesinato hacia nuestra compañera de partido como un crimen cobarde, ya que atentaron contra una mujer fuerte y aguerrida, quien declaró en su toma de protesta que su combate a la delincuencia iba a ser frontal y directo. Por otra parte, aplaudimos el rápido actuar del gobierno de Morelos por la pronta captura de los presuntos responsables; esperamos que rápido se aplique la ley. Es por eso que seguiremos trabajando para que el crimen organizado no avance y se logre terminar con él; seguiremos siendo críticos del mal trabajo que se ha realizado a nivel federal, porque sabemos que México requiere de autoridades eficientes y que no les tiemble la mano para actuar contra el narcotráfico y de esta manera volver al México tranquilo, de paz, que todos merecemos y por el que luchamos día a día. (EUQ, 11)



Instituto Electoral del
Estado de Querétaro

Síntesis de información local

MIÉRCOLES 6 DE ENERO DE 2016

FUENTES		
DIARIOS LOCALES	SEMANARIOS Y QUINCENARIOS	SITIOS WEB
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO	CyP: CIUDAD Y PODER
N: NOTICIAS	M: MAGAZINE	DR: DIARIO ROTATIVO WEB
AM: AM	I18: INFORMATIVO 18	IN: INQRO.COM
CQ: CAPITAL QUERÉTARO	FQ: FUTURO DE QUERÉTARO	IQ: INFORMATIVO DE QUERÉTARO
PA: PLAZA DE ARMAS	LP: LIBERTAD DE PALABRA	SQ: SEXENIO QUERÉTARO
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	PC: PODER CIUDADANO	ARM: ARGÓN MÉXICO WEB
ELS: EL SOL DE SAN JUAN	ASQ: ASÍ SUCEDE QUERÉTARO	AMX: AMEALCO.MX
EM: EL MOSQUITO	VS: VOZ DE LA SIERRA	SG: SIERRA GORDA ON LINE WEB
EE: EL ECONOMISTA	SITIOS WEB	LCR: LA CRÓNICA REGIONAL WEB
	CI: CÓDICE INFORMATIVO	Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO
	SB: SEMANARIO BITÁCORA WEB	

PARA DAR CERTEZA A LOS PRÓXIMOS COMICIOS

Ley electoral local debe homologarse

EL IEEQ explicó que debe armonizarse con la ley general de instituciones y procedimientos electorales

Arlene Patiño Flores
EL ECONOMISTA

EL SECRETARIO ejecutivo del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), Carlos Eguiarte Mereles, advirtió que este año es necesaria la homologación de la ley electoral local con la ley general de instituciones y procedimientos electorales, por lo que los diputados locales deberán iniciar trabajos para que exista certeza jurídica en los próximos comicios.

“Habrá que tener cuidado con la armonización de la ley local y de la Ley General de Instituciones y Procedimientos Electorales, recordando que nunca había visto una ley general en materia electoral en nuestro país. Hoy tenemos esta doble norma, la norma general que es aplicable y también la local; es de mayor importancia que ambas sean armónicas, no podemos llegar a un proceso electoral 2017 -2018 con leyes que contravienen y generan dudas en la aplicación”, dijo.

De acuerdo con el funcionario, durante el proceso electoral pasado existieron contradicciones entre la ley local y la ley federal, lo cual ocasionó controversias que fueron turnadas y resueltas en tribunales.

De tal manera que la armonización de estas leyes evitará conflictos en el futuro.

“Una de las grandes ventajas para el 2018 es que tendremos criterios jurisdiccionales para seguir en la aplicación de esta normal, de tal manera que la complejidad que implicó el tener una nueva norma en el 2015 ya no la tendremos para el 2018.

“Viendo con tiempo esta reforma legal, ajustando también nuestro marco electoral, tendremos un proceso electoral 2017-2018 más claro y cierto para las partes”, sostuvo.

REDISTRITACIÓN

Otro de los temas que, anticipó, deberá de ser analizado por los legisladores es la redistribución, ya que el aumento poblacional registrado en la entidad obligaría a las autoridades electorales federales a realizar una redistribución de la población.

Recordó que a finales del año pasado algunos diputados locales se pronunciaron por aumentar el número de espacios en el Congreso, específicamente tres más; sin embargo, deberá ser un tema de análisis este nuevo año.

“Lo trascendental no es el número de diputados, sino que estén los distritos mejor equilibrados en cuanto a población; con 120,000 habitantes por distrito. Lo que se busca hacer es que el voto de los ciudadanos valga lo mismo”, dijo.

arlene.patino@eleconomista.mx

2018

ES EL

año de las próximas elecciones y fecha para la cual debe estar armonizada la ley electoral local con la general de procedimientos electorales

120,000

ES EL

número de habitantes que deben integrar un distrito federal, de acuerdo con el secretario ejecutivo del IEEQ, Carlos Eguiarte.

Iniciaron campañas

A mediados de mes dieron inicio las campañas electorales para la elección extraordinaria para el ayuntamiento de Huimilpan, mismas que concluirán el próximo 2 de diciembre.

El arranque de campañas, se generó una vez que en sesión de Consejo del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), en Huimilpan, aprobara el registro de los cinco candidatos postulados por los diferentes partidos políticos, para la presidencia municipal de Huimilpan.

Cabe recordar que en dicha sesión se aprobó la candidatura de Cristina Heinze Elizondo, quien fue registrada por el PAN el 9 de noviembre, candidata que también fue postulada por el PRD, en candidatura común. En el caso de la coalición PRI-PVEM-Panal el Consejo aprobó la candidatura de Celia Duran Terrazas, quien se registró el 12 de noviembre; en el caso de Morena registró a su candidata María Guadalupe Vázquez Miranda.

BAJO RESERVA

Ascenso vertiginoso

Las primeras veces que se escuchó hablar de él fue como militante panista, siendo representante ante el Instituto Electoral de Querétaro. De ahí, muchos en su propio partido se dieron cuenta de qué estaba hecho, nos referimos a **Greco Rosas Méndez**. En la actualidad muchas voces al interior del blanquiazul ya le conocen y le reconocen los talentos, tanto así que el propio gobernador lo nombró subsecretario de Gobierno y ahora forma parte del Poder Judicial como magistrado. Sin duda alguna, muchos ojos de la política local están siguiéndolo de cerca. Pero lo más importante o más interesante es que también ya las miradas nacionales se centran en él. No lo pierdan de vista.